

Nelson Alvarez, "El Canelo":

"La experiencia en la mina es algo impagable"

El Canelo nació y se crió por los cerros y pabellones de Lota. Pese a que nunca trabajó bajo tierra, la influencia de las minas le llegó por su padre y por el ambiente. Una época en la que el carbón todavía era la mayor fuente laboral, y en que la referencia más común sobre el tema era la obra de Baldomero Lillo. De ahí la idea de "Los caminos de Baldomero", su última publicación donde intenta de alguna manera ser la voz de los mineros "aunque esa es una pretensión muy grande, pero es la idea", comenta.

-¿Cómo nace este libro?
"Se me ocurrió después de ver la película "Sub tierra". Fui con mi padre, que trabajó en el mineral por 15 años, y le llamé la atención que él nunca había visto trabajadores como los que aparecían en el filme, así que decidí escribir sobre sus vidas, en un formato popular como son las décimas".

-¿Y la investigación?
"Tuve la oportunidad de entrar a un pique con un grupo de mineros viejos, entre los que estaba mi padre. La experiencia allá ahí es impagable. Estuvimos varios kilómetros bajo el mar, no sé como aguanté. De hecho mi padre tiene 77 años y salió menos cansado que yo".

Centenario de "Sub sole"

El cantante popular aprovechó la oportunidad de editar su obra justo en una temporada de celebraciones para los artistas de la

El escritor y cantante popular acaba de sacar su séptimo libro, y también un disco, ambos dedicados a la obra de Baldomero Lillo.



"El Canelo", escritor y cantante popular resume las historias de los mineros de Lota en su última publicación.

cuenca carbonífera. Este año se cumple un siglo desde la primera edición de "Sub sole", uno de sus textos más significativos de Lillo.

A la edición de "Los caminos de Baldomero" se suma un disco con el mismo título en el que participan una serie de músicos

de la zona. El compacto cumbia con textos escritos por "El Canelo". Por ahora está en proceso de masterización, pero pronto espera ver la luz. "Queremos hacer un lanzamiento conjunto de ambas producciones antes de la primera quincena de agosto", anota el poeta.

El 18 en Londres

El cantante popular prepara las maletas para viajar a Europa, donde planea mostrar su última creación ante los chilenos residentes por allí. "Para el 18 de septiembre me voy a presentar en Londres. Hace unos años estuve en Inglaterra e hice varios amistosos que me invitaron a pasar estos festivales", cuenta.

Incluso tuvo la oportunidad de dar una clase de memoria popular en el King's College Londonense, donde la mayoría de los asistentes eran alumnos europeos.

Si las cosas resultan bien está la posibilidad de alargar la gira por Bruselas (Bélgica) y Estocolmo (Suecia), de donde también recibió invitaciones de los residentes.

Nelson Alvarez, "El Canelo" : "La experiencia en la mina es algo impagable" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nelson Alvarez, "El Canelo" : "La experiencia en la mina es algo impagable" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)